



LICENCIA DE USO

El COPSOQ-ARG es una metodología para la evaluación y prevención de los riesgos psicosociales en el trabajo. La propuesta que se presenta está basada en el método internacional del Cuestionario Psicosocial de Copenhague (CoPsoQ) desarrollado originalmente por el National Research Centre for the Working Environment de Dinamarca, y se ha tomado la versión castellana realizada por el Instituto Sindical del Trabajo, Ambiente y Salud (ISTAS) de Barcelona, España. Lxs autores y lxs propietarios del copyright autorizan su uso, de forma gratuita, en las condiciones establecidas en las cláusulas de la licencia de uso que se describen a continuación.

Las cláusulas de la licencia de uso no son modificables. La aceptación expresa de estas cláusulas por parte de la Dirección de la empresa, de la representación de lxs trabajadores, de lxs profesionales y/o técnicos de los Servicios de prevención, así como cualquier otro personal de empresa, organismo o institución, implica el acuerdo para implementar el método COPSOQ-ARG a los fines que se mencionan. **Su incumplimiento supondría vulnerar la licencia de uso del método.**

Finalidad preventiva

El COPSOQ-ARG es un instrumento de evaluación de riesgos psicosociales en el trabajo orientado a la prevención. Identifica y valora los riesgos psicosociales presentes en el trabajo y facilita la gestión de las medidas preventivas.

Los resultados de la aplicación del cuestionario deben orientarse a la identificación de aspectos de la organización del trabajo que pueden ser mejorados. No es un método para caracterizar rasgos individuales o características personales de lxs trabajadores cualquiera sea su responsabilidad laboral.

El método COPSOQ-ARG permite prevenir los riesgos psicosociales, eliminando o controlando los elementos de la organización del trabajo que los origina, promoviendo una organización más saludable.

Participación

La prevención es un proceso social y técnico. El método COPSOQ-ARG tiene a la participación como una necesidad metodológica y un requerimiento operativo.

La participación supone que en las empresas, organismos y/o instituciones que asuman el compromiso de aplicación del método, se conformará un grupo de trabajo, conformado por representantes de la parte empleadora, de lxs trabajadores y por el personal técnico y/o profesional en prevención. La finalidad de este grupo de trabajo es llevar adelante el proceso de evaluación y prevención.

La participación activa de lxs trabajadores es una condición imprescindible en el uso del método. Este método se basa en un cuestionario individual de respuesta voluntaria y se tiene que garantizar que todxs lxs trabajadores lo puedan contestar libremente. La participación es fundamental para la identificación de los orígenes de los riesgos y las posibles medidas preventivas a implementar.

El método COPSOQ-ARG se debe utilizar con el compromiso explícito de que todo el proceso de evaluación y valoración de riesgos se realizará con las características de participación establecidas en esta licencia de uso y en el manual.

Anonimato y confidencialidad

El método COPSOQ-ARG se realiza a partir de un cuestionario de respuesta individual y el tratamiento de los datos se hace de forma colectiva, con el objetivo de valorar la exposición a factores de riesgos psicosociales. No evalúa a una persona, sino las condiciones de trabajo.

A fin de conseguir la máxima participación y que ésta sea sincera y libre, las respuestas al cuestionario son anónimas y se tiene que garantizar su confidencialidad. Los datos individuales cuantitativos y cualitativos derivados de la evaluación se debe tratar por lxs técnicos y/o profesionales garantizando el anonimato de las respuestas al cuestionario, asumiendo y cumpliendo con todos los preceptos legales y éticos de protección de la intimidad y datos personales.

La planificación, implementación y gestión de la evaluación y valoración de riesgos psicosociales, así como la aplicación de las intervenciones derivadas del método COPSOQ-ARG debe garantizar el anonimato y la confidencialidad de los datos individuales de las personas.

No modificación

No se puede cambiar ni suprimir ninguna pregunta del cuestionario para la evaluación de riesgos. Tampoco se pueden añadir nuevas preguntas; el cuestionario incluye todas las necesarias para identificar y medir los riesgos psicosociales en el trabajo. Cualquier modificación en las preguntas alteraría el análisis y la interpretación de los resultados.

El cuestionario del método no se puede modificar: ni variando la formulación de las preguntas, ni añadiendo o eliminando ninguna pregunta.

He leído, acepto y me comprometo a respetar los términos y condiciones de uso del COPSQ-ARG.

Nombre y apellido:

Profesión:

Lugar de trabajo:

Lugar de aplicación del COPSQ: